
平成 13 年度 宇都宮市青少年問題協議会 会議録 
 
 
１．日時 

平成 14 年２月 27 日（水）午後１時 30 分～２時 53 分 
 

２．場所 
市役所 14Ａ会議室 
 

３．出席者 
福田会長，鎌倉委員，高松委員，瀬尾委員，井口委員，赤城委員，稲村委員，桜井委員， 
宇梶委員，大出委員，鈴木委員，森山委員，佐藤委員，佐藤委員（欠席のため代理 田村）， 
上吉原委員（欠席のため代理 古田土） 
 

４．傍聴者 
なし 
 

５．会議録（※ 進行は会長（福田富一宇都宮市長）で議事は，報告事項４件・協議事項１件） 
 (1) 報告事項 

①「家庭の日」推進の取り組みについて 
 【資料に基づき事務局説明】 
宇 梶 委 員：24 日に開催した「家族討論会」は継続的に開催か。今回１回限りなのか。 
福 田 会 長：地域で取り組みたいとの話もあり，基本的には地域や学校など市全体に広

がっていただければと思う。関係団体との協議により今後の検討課       

題とさせていただきたい。 
青少年課長 １４年度，地域で実施いただけるものと思っている。それらをみながら検

討したい。 
福 田 会 長：毎月第３日曜日は市の行事やイベントを持たないという方針は，１４年度 
      ほぼ整理ができそうである。また，｢家庭の日｣協賛に関して，ファミリー

レストランにおいて宇都宮市だけのサービス・特典を与えることは協賛企

業にとってメリットは少なく，県全体で取り組みがなされないと。宇都宮

市だけでは目的達成できないとも言える。矢板市も第３日曜日には公的行

事を持たないこととするようだが，他の地域にも広まって全県下になれば

と思う。 
② 完全学校週５日制への対応について 
 【事務局説明】 
 桜 井 委 員：週５日制になると地域での受け皿が必要になると思うが，ホームステイ事

業について，ＰＴＡ以外にも子ども会連合会や連合自治会，老人クラブな

どとの連携が大切であると考える。 
 生涯学習課長：子どものホームステイ体験事業については，実行委員会方式で案づくり

の段階から関係団体に参画いただいている。 
 稲 村 委 員 ：総合型地域スポーツクラブ活動交流事業というのが，イメージがつかめ

ないので説明願いたい。 
 ｽﾎﾟｰﾂ振興課：多種目他世代が中学校区を単位として一貫した指導のもと活動を行うもの

で，３７地区のうちハード面・ソフト面・指導者等を考慮し，泉が丘地区

をモデルとして，検討委員会・準備委員会と地元体協を中心に組織づくり

に努めてきた。中学校エリアで多種目・多世代にわたり，後々は会員の自



主運営で行われることが望ましい。 
 瀬 尾 委 員：ホームステイ事業について，対象とする老人の家庭条件はあるのか。 
 生涯学習課長： 概ね 55～70 歳の夫婦世帯に小４～６年までを２泊３日，３人 1 組でホ

ームステイさせてもらう予定。 
 福 田 会 長：年寄りと同居している家庭の子どもは対象となるのか？ 
 生涯学習課長：対象とします。他の家庭に入り自立心を養うのが目的なので。 
③ 少年補導センター街頭補導状況について 

   鎌 倉 委 員：「不健全性行為」とはどのようなことを指すのか。 
   少年補導センター所長：繁華街の片隅やデパート非常階段のおどり場などでカップルの

接吻や抱擁などです。 
④ 宇都宮３警察署管内の少年非行状況について 
 【事務局説明】 
佐藤委員代理：宇都宮３警察署管内少年犯罪の件数は栃木県内の約３分の１を占めてい

る。件数的には減少傾向だが，刑法犯のうち窃盗犯が多くバイクの盗み

が多い。数値ではわからない特異な事例として，女子中学生の焼酎飲酒

や幼児への悪戯，某県立高の生徒が殴られたり金を取られたりなどもあ

った。 
   鈴木委員：保護司として多くのケースに関係している。犯罪件数全体では減っていても

恐喝の件数は１９件増えるなど憂慮すべき状態である。 
   井口委員：東署２７名のうち１０名が宇東高の生徒かと思われる。地理的な条件や大人

しく真面目な反面，強さに欠けるような生徒が多いのか。相手をやっつける

位のたくましさがあってもなどと思ったりもする。 
 

(2) 協議事項 
「専門員会議の設置」について 
  事務局説明：中高生の居場所づくりについて専門員会議で調査研究したい。 
  福 田 会 長：委員委嘱のスケジュールは？ 
  青 少 年 課：３月中に関係団体に推薦依頼し，４月には委嘱したい。 

          関係団体として，次の１０団体を候補としたい。自治会連合会，地区青

少年育成会，ＰＴＡ連合会，子ども会連合会，少年補導員会，ＢＳ・Ｇ

Ｓ連絡協議会・宇都宮青年会議所・市内高等学校長会・県私立中学高等

学校連合会。 
  

(3) その他 
    福 田 会 長：本日の議事は終了ですが，その他何かありましたらご発言を。・・・・・ 
          無いようですので，以上をもちまして青少年問題協議会を終了させてい

ただきます。ありがとうございました。 


